

ia dianggap menerapkan gaya berfilsafat baru (aphorisme) serta kritik tajam pada pandangan keagamaan waktu itu.

Konsep Heraklitos tentang segalanya dalam perubahan atau “menjadi” (pantha rhei) salah satu konsep penting yang diambil Nietzsche dengan mengubahnya menjadi konsep “kembali segala sesuatu secara abadi” dia menjadi penulis yang produktif, karya-karya yang ternyata mengemparkan dunia pemikiran sampai saat ini. Diantaranya karyanya adalah: *The Bird Of Tragedy* (1872), *Human All To Human* (1878-1890), *The Dawn of day* (1886), *The Joyful Wisdom* (1882), *Also Sprach Zarathustra (Thus Spake Zarathura*, 1883), *Jenseits Van Gut Und Bose (Beyond Good And Evil*, 1886), *Zur Geneology of moral (The Geneology Of Morals)* (1887), *The anti-Chirst* (1888), *The will to power* (ditebitkan anumerta 1910).

Karya-karya Nietzsche merupakan karya yang unik dan ditulis dalam bentuk aforisme-puitis, juga dengan penegasan-penegasan ironis yang diungkapkan dalam bentuk diantar majas dan harfiah sehingga sering kotradiktoris dan membingungkan. Zarathustra salah satu bukunya yang membawa terkenal, melalui buku ini ia menyampaikan dua gagasan utamanya “manusia unggul” dan “pengulangan pribadi”

hal ini. Sebagai contoh, yang kuat memberikan tempat yang tinggi bagi rasa terima kasih karena hal itu mencegah implikasi bahwa mereka menjadi pelayan bagi mereka yang tak berdaya. Di lain pihak, mereka yang tak berdaya menjunjung rasa iba karena, bahkan sekalipun mereka tidak memiliki bentuk-bentuk kekuatan lain, mereka masih bisa membuat orang-orang yang kuat menderita.

Namun demikian, dalam *Human, All Too Human* Nietzsche mungkin memperhatikan salah satu aspek positif kehendak untuk berkuasa; ekspresinya dalam hasrat atas kebebasan dan ketergantungan. Kebebasan memungkinkan adanya pelaksanaan kekuasaan untuk berkuasa secara lebih utuh dan merupakan nilai yang didukung oleh Nietzsche.

5. Dawn

Antara tahun 1879, ketika, *human, All Too Human* diterbitkan, dan tahun 1881, ketika dia menulis *Dawn*, Nietzsche mengalami perubahan drastis dalam kehidupan. Pada tahun 1879 dia melepaskan jabatan profesornya di Basel dan menghabiskan sepertiga dari tahun tersebut dengan berbaring di ranjang karena sakit migrain parah. Nietzsche sebenarnya seorang soliter, dan tentunya dia tidak ingin dikasihani atas kesendiriannya (apalagi sesudah menyampaikan pandangannya tentang rasa iba). Dia tak lagi mempunyai alamat tetap, berkelana antara Genoa, Nice, Venesia, Turin, Swiss, dan Jerman. Dia tinggal dikamar-kamar di hotel murahan dan penginapan-penginapan

sederhana. Dengan kecerdasan dan koneksinya, bisa saja ia meraih kesuksesan duniawi, tapi ia masih tetap dengan filsafatnya dalam hal ini. Memerlukan kesendirian dan penolakan atas berbagai godaan yang ditawarkan dunia seperti istri, keluarga, dan rumah.

Dari sudut pandang kesustraan, *Dawn* merupakan karya yang bagus dan gamblang, sekalipun sama sekali tidak dihiraukan orang, sering kali diterjemahkan dengan *Daybreak*, dan diberi sub judul *Thoughts on The Prejudis of Morally*. Yang menjadi perhatian utama adalah gagasan bahwa moralitas telah membangkitkan hasrat untuk berkuasa dan rasa takut dan ketidak patuhan. Berikut sebagian pandangan Nietzsche tentang rasa takut dan kekuasaan:

- a) Sinarnya kekuatan berakibat pada rasa takut sekaligus kehendak untuk berkuasa. Rasa takut adalah dorongan negatif yang membuat kita menghindari sesuatu, sedangkan kehendak untuk berkauasa adalah dorongan positif yang membuat kita memperjuangkan sesuatu.
- b) Orang yang takut akan konsekuensi tidak sama dengan nilai-nilai sosial sehinga mereka mengadopsi nilai-nilai tersebut sebagai nilai-nilai mereka sendiri. Hal ini tampak sangat jelas pada anak-anak (dan biasanya tetap demikian sampai dewasa) yang memandang penilan orang yang lebih rasional dan lebih kuat.
- c) Rasa takut juga bisa menjadi seorang guru agung dan memberikan wawasan karena, tidak seperti cinta, rasa takut tidaklah buta. Melalui

lebih suka pada kekuasaan dibanding hal lain. Hal ini mengiring pada kesimpulan-kesimpulan berikut.

- a) Kita semua adalah makhluk yang memiliki dorongan-dorongan instingtual, termasuk hasrat dan nafsu. Kesemuanya itu diekspresikan dalam bentuk kehendak untuk berkuasa.
- b) Satu-satunya yang riil adalah kehendak untuk berkuasa. Bahkan proses-proses sadar dan kapasitas rasional kita hanyalah merupakan suatu ekspresi dari dorongan dasar ini.
- c) Oleh karena itu, seluruh masalah kita adalah masalah psikologis, bukan metafisis. Dalam kenyataannya, filsafat, moralitas, politik, agama, ilmu pengetahuan, dan seluruh kebudayaan maupun peradaban dapat dijelaskan dengan pengertian kehendak untuk berkuasa kita.
- d) Tidak hanya manusia, tetapi seluruh materi (binatang, batuan, pepohonan, dan sebagainya) dapat dipandang dalam pengertian kehendak untuk berkuasa.

Oleh karena itu kehendak untuk berkuasa merupakan sebuah prinsi pemersatu. Prinsip ini direalisasikan pada alam dan sejarah dalam bangkit dan jatuhnya peradaban-peradaban maupun agama-agama besar dan dalam motif yang melatarbelakangi aktivitas kultural maupun artistik. Kehendak untuk berkuasa melatarbelakangi seluruh pandangan filosofis kita dan dorongan inilah yang ada dibalik pemerolehan segala macam pengetahuan.

C. Pemikiran Nietzsche tentang kekuasaan

Pada dasarnya Nietzsche adalah seorang penganut agama Kristen yang amat shaleh pada waktu masa kanak-kanak. Beliau dibimbing oleh keluarganya yang amat taat juga pada agama. Namun ketika Nietzsche mulai beranjak dewasa dan mulai menuntut ilmu keluar kota, Nietzsche mulai mencari akan jati dirinya.

Ketika berjalan-jalan di sebuah toko buku loakan, Nietzsche menemukan buku *The World as Will And Idea* (1819) karya filsuf “Arthur Schopenhauer” pandangan pesimisme Schopenhauer bahwa dunia ini ditopang oleh sebuah keinginan umum yang tidak menaruh perhatian pada kemanusiaan sangat mengena pada perasaan Nietzsche saat itu. Dia juga membaca *History of Materialism* (1867) karya filsuf dan ilmuwan sosial F.A Lange (1828-1875) yang memperkenalkan Nietzsche pada *darwinisme*

Hal inilah yang kemudian menjadi dasar pemikiran Nietzsche tentang *Übermensch* berpijak pada prinsip *kehendak untuk berkuasa*, yang sekaligus menjadi dasar bagi beberapa gagasan penting Nietzsche yang lain. *Tentang kehendak untuk berkuasa* ini Nietzsche menjelaskan bahwa satu-satunya yang riil adalah *kehendak untuk berkuasa*. Tidak hanya manusia, tetapi seluruh materi (pepohonan, batu-batuan, binatang dan sebagainya), dapat dipandang sebagai kehendak untuk berkuasa. Bahkan

